



Donner ou
joindre le
mouvement

quebecvilleenrose.ca

Au profit du Centre des maladies du sein



FONDATION
CHU
DE QUÉBEC

RÉINVENTER L'HOPITAL

Les patients comme inspiration pour de meilleurs soins

Pour Dre Jocelyne Chiquette, cofondatrice du **Centre des maladies du sein** (CMS), auquel elle a consacré 49 années de sa pratique, la lutte contre la maladie doit être pensée à travers le prisme de la collaboration. Une collaboration qui rallie les spécialistes, la recherche et les **1200 nouvelles personnes soignées chaque année** au Centre.

Faire front commun

Il suffit d'échanger avec Dre Chiquette pour comprendre que la réunion des expertises est derrière bien des avancées scientifiques et cliniques qu'a permis le CMS depuis 1974. Elle-même omnipraticienne, elle travaillait avec un chirurgien et deux infirmières. « Dès le départ, nous avions développé une équipe interdisciplinaire, avec un radiologue et un cytopathologiste. Et au fil de notre pratique, nous avons constaté que plusieurs expertises étaient nécessaires pour bien accompagner la clientèle. »

Au fur et à mesure que les besoins ont émergé, le CMS s'est entouré. Aujourd'hui, pas moins de 15 spécialités s'y côtoient.

La recherche pour avancer

Pouvons-nous faire mieux ? Faire de meilleurs choix ? Des questions qui habitent toujours l'équipe. Et les

réponses, c'est la science qui les lui fournit. D'où l'importance d'entretenir des liens forts avec la recherche. Parce que la recherche change des vies. Elle ouvre des voies de traitement. C'est grâce à la recherche que de nouvelles molécules élargissent l'arsenal pour lutter contre la maladie. Elle permet l'accès à des thérapies qui ne sont pas encore sur le marché. En prenant part à des projets de recherche, des femmes contribuent au progrès et prennent ainsi soin de celles qui suivent.

À l'aube de sa retraite, Dre Chiquette en sait quelque chose. « Il y a 20 ans, quand on détectait une tumeur, même très petite, la mastectomie totale s'imposait. Aucune donnée ne permettait de savoir si la chirurgie segmentaire aurait pu offrir la même efficacité. **Aujourd'hui, nous proposons des traitements moins évasifs et évitons des chirurgies inutiles. C'est la recherche qui nous permet d'avancer.** »



Les personnes, une source d'inspiration

Le point de départ de la science? Le vécu des personnes malades. Par exemple, le CMS surveille de près l'émergence de lignes directrices destinées aux clientèles sous-représentées, dont les personnes trans ou les membres de communautés ethniques. « C'est important d'être à l'écoute, croit Dre Chiquette. C'est ce qui nous pousse à améliorer nos façons de faire. Nous pouvons aider nos patients. Mais l'inverse est vrai : ils peuvent nous apporter beaucoup. »

PRÉSENTATEUR

QUÉBECOR

PRÉSIDENT D'HONNEUR

TRUDEL

MERCI À NOS PARTENAIRES 2023

PARTENAIRES PHARE

AstraZeneca

beneva

Desjardins

Leclerc

Pfizer

Roche

PARTENAIRES FLAMBEAU

Audet

CENTRE DES CONGRÈS DE QUÉBEC

familiprix

MERCK
Vivre mieux

PARTENAIRE RÉVERBÈRE

TETRA TECH

PARTENAIRES MÉDIAS

le journal de Québec

TVA